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土木系学科の対象生徒 
 

１.参加校一覧表 

工事名 実施日 対象生徒 学校名 

山口宇部線道路改良事業 

（小郡ジャンクション） 

山口きらら博記念公園都市公園整備 

６, ４ ４４名 
徳山商工高校 

（保護者１４名） 

６,１１ ３９名 田布施農工高校 

６,１３ １９名 萩商工高校 

一般県道中ノ関港線道路改良工事現場 

三田尻中関港海岸高潮対策排水機場 

建設工事現場見学 

６,１７ ３５名 
岩国工業高校 

（保護者１１名） 

柚木川通常砂防工事 

ＪＲ山口線第６阿武川橋梁工事 
６,１８ ２２名 下関中央工業高校 

山口宇部線道路改良事業 

（小郡ジャンクション） 

一般県道中ノ関港線道路改良工事現場 

８,２１ ３８名 山口農業高校 

合計 ６校  １９７名 
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２．調査の結果と分析 

 
No.1 あなたが現在在学する高校を選んだ理由は？（人） 

N = 197
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高校を選んだ理由の１位は「建設会社に就職するため」で６５人・３３％。２位は「就

職関係なく土木・建築に興味あり」の５２人・２６％でした。建設業に対して、積極的

な学校選びをした生徒は１２３人で、消極的な生徒は７４人でした。 

 

 
No.2 進学希望者の方へ！進学先の組合せは？（人）

N = 38
2018161412108642

1
短大･専門学校　
（文科系）

1
四年生大学　　　
（文科系）

7
四年生大学　　　
（理工科系）

7
短大･専門学校　
（理工科系）

8
短大･専門学校　
（その他）

14
四年生大学　 　
（その他）

 
 

全回答者１９７人中、進学希望者は３８人・１９％で、この１０年で初めて２割を切り

ました。進学希望先は「四年生大学」が約６割を占め、６年ぶりに「短大・専門学校」

希望者を逆転しました。 
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No.3 就職希望の方へ！就職先の希望は？（人）

N = 179
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就職希望先の順位は、昨年同様1位が「県内の建設会社」９９人・５０％で、４位の｢県

外の建設会社｣の１９人・１０％を合わせると、約６割の生徒が建設会社への就職を希望

しているという結果になりました。 

 

 
No.4 家業が建設業の場合の後継ぎの意思について？（人）

N = 192
14012611298847056422814

7進学後
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「家業は建設業ではない」人が全回答者中１３２人・６７％を占めました。「後継ぎ」

問題に該当する生徒の数は６０人であり、その内、時期を問わず後継ぎの意向がある人

は４８人・８０％と近年ない高い数値でした。 
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No.5 建設業についてあなたはどのように感じていますか？（人）

N = 197
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建設業に「就職したいと思っている」が１８年連続の１位で１１２人・５７％、２位「ど 

ちらとも言えない」が３０人・１５％でした。一方、建設業に対するイメージや実態が

分からない人も１割程度いることも分かりました。 

 

 
No.6 経済発展に不可欠な重要な基幹産業としてどう思いますか？（人）

N = 196
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基幹産業としての認識の１位は「そう思っている」の１１４人・５８％でした。今回

の問いにより、新たに４６人の方が建設業を経済発展に不可欠な重要な基幹産業だと

認識してくれました。 
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No.7 建設会社に就職する場合、どんな情報が欲しいですか？（百分率）

N = 194
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欲しい就職情報に関しては、昨年と同様の結果で、近年ほぼ同一傾向です。上位４位は

「仕事の内容」、「給与体系」、「休日体制」「勤務時間」で、高校生の８割以上が高

い関心をもっていました。 

 

 
No.8 今日の現場見学会はどうでしたか？（人）

N = 194

参考にならなかった
10

いくらか参考になった
92

大変参考になった
92

現場見学会の参加について、「いくらか参考になった」、｢大変参考になった｣の合計が

１８４人・９５％であり、ほとんどの生徒に何らかの成果があったと思われます。 
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３．地元建設業について思うこと 一言で！ （自由意見）  

 

 

６,４ 徳山商工高等学校（保護者１４名参加） 

 

 
 
 山口県はいろんなところで活躍しているのだと思った 

 徳山商工で行っているブリッジコンテストが県と連携していることにびっくりし

ました 

 ピラー読みやすかったです。小中学校等に配布すれば土木に興味を持つ生徒も増え

ると思います 

 現場の方々の中に入りたいと思った。公共事業に貢献できるように、今のうちから

頑張りたい 

 自分達の見えないところで、凄いことが行われていると思った 

 地球の彫刻士！とてもかっこ良い仕事だと思った 

 地元建設業は重要な役割をしていると思う 

 とてもやりがいがあり、みんなが誇りを持っており、面白そうだと思う 

 ピラーはとても読みやすくて楽しかったです 

 人々の暮らしと関わっているやりがいのある仕事だと思う 

 企業の方々から話を聞くと、人不足と聞いたので、貢献したいです 

 建設業の人が建設してくれることで、自分達が不自由なく生活出来るんだなと思っ

たので、自分もその仕事に就きたいなと思った 

 経済発展出来ていて、良い仕事だと思った 
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 普段見るテレビのニュースではあまり報道されないので、もっと放送して欲しいと 

思った（地元建設業について） 

 大きい会社が沢山ある 

 地図に残るものが作れるので凄いと思う。ピラーが良かった 

 心温かい人が沢山いて、良い業界だなと思った 

 ピラーは参考になった 

 自分達の知らないところで、自分達の暮らしを支えている人達がいる事を知れて、

将来の自分もこうありたいと思った 

 自分達が生活していく上でとても必要である 

 企業の人は建設という仕事に凄く誇りを持ってやっておられたので、凄いと思いま

した 

 僕たちが就職したくても雇用が無かったり、賢くなければ入れなかったりと、まだ

まだ厳しい状況だと思うので、もっと状況が向上することを期待しています 

 現場見学をして、建設業の皆さんは明るくてとても楽しい仕事場だと思った 

 建設業とは、やりがいのある素晴らしいものなのだと思った。そしてピラーはとて

も分かりやすくまとめられており、見て楽しかった 

 自分も建設業で働く人に加わって働き、社会に貢献したいと思った 

 建設業はしてもやりがいがある仕事なので、とてもいい仕事だと思いました 

 建設について熱く書いてあった 

 建設業は若者が不足しているので、是非入って貢献したいと思う 

 楽しそうにやっていて良いと思った。自分も建設業で活躍出来る人になりたいです 

 建設業がないと今の社会は成り立たないのでとても大事な仕事と思うピラーとて

も分かりやすかった 

 ピラーは読みやすく、土木について分かりやすく説明してあった 

 県のため、市のために凄いと思う。もっと発展することを期待しています 

 ピラーを見て建設業で働いている人の意見などがあり参考になった 

 建設業の方々は本当に建設業という仕事に誇りを持っているなと思いました。こだ

わりも凄かったです 

 現場見学を通して改めて自分も建設業に関わりたいと思った 

 若い力が必要だと思う。ためになって凄く楽しかった 

 誇りを持った仕事が出来るというのは素晴らしいことだと思う 

 人が生活等していくうえで大切な仕事だと思った 

 

 

６,１１ 田布施農工高等学校 

 
 建設業があってこそ町があり、暮らしていける 

 思っていたよりも仕事は大変そうだったけど、やってみたいとも思った 

 色々工事の現場が見れてとても勉強になった 

 凄かった！カッコよかった！ 

 仕事が無さそう 

 ピラーを見てとても分かりやすかった 

 いろんな道路や建物を作っているのを見て、この人達のおかげでいろんな所に行け

るんだなあと思いました 

 とても大変そうだった 

 ピラーはカラフルで見やすかったです 
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 建設する時の工夫がよく分かった 

 気を抜くと大変な事故を招いてしまう事が分かった 

 将来の事について大変良い勉強になった 

 建設業が大変だという事がよく分かった 

 もっと地元建設業を広めるべき 

 人の役に立つ仕事という事が改めて分かった！ 

 建設業は深いなと思う 

 これからも町のため、人のために頑張ってください 

 街の発展に、とっても良く貢献していると思った 

 とても良かった 

 環境にいいとかは言うのはおかしいと思う 

 凄かった 

 難しそうだった 

 建設会社がどれだけ大変か分かった 

 山口県の力！ 

 土木を楽しいと思っている人がいることに驚いた 

 土木関係の会社は人が少ないそうなので、沢山の若い人に就職してもらいたい 

 建設の仕事は高い所に登って危なかったり、私達の生活に必要な橋などを作ってい

てとても必要だなと思った 

 これから必要とされていく仕事だと思う 

 良い勉強になった！ 

 よく分からない用語とかあったので、建設業の人達は資格を取るのが大変だろうな

と思いました 
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６,１３ 萩商工高等学校 

 

 
 
 インターンシップに行って、道路の改良工事や海での工事など、いろいろな工事が

ある事を知って、やってみたいと思った 

 ピラーはイベントや受賞などの情報や災害時について等、いろいろと知る事ができ

るので良いと思った 

 人数が足りてないので、自分が就職していかないといけないと思う 

 若手の育成 

 土木の構造物を作るのに、多くの人が関わっている事が分かった 

 貴重な体験ができ、とても充実していたと思います 

 楽しくというか、やりがいを感じながらやっているんだなと最後の話を聞いて 

 若い人が少ない 

 地元建設業の皆さんは、いなくてはならない存在です。沢山の人に必要とされ 

 ています。私も沢山の人に必要とされる人間になっていきたいです 

 良く分かりました 

 ピラーを見てどんな仕事をしているか分かりやすかった 

 大変そう 

 自分も地域の方々の役に立ちたいと思いました 

 地元の建設業の人達のおかげで、安全に生活出来ていると思いました 

 いろいろな事を学べたので良かったと思う 

 色々な建設業があって、どれも様々な場面で活躍していて凄いと思った 

 ピラーは建設業等の状況が分かるので凄いと思う 
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 自分達が知らない建設業もあって、凄く奥深いんだなと思いました 

 地域の環境が保たれている 

 これから建設業についてしっかり理解しようと思いました 

 遠く離れた所ではなく、地元の為に働こうと考えています 

 ピラーはいろいろな土木のことが書いてあって参考になった 

 

６,１７ 岩国工業高等学校（保護者１１名参加） 

 

 
 
 自分はまだ一年生なので、全然建設について分からないけど、凄く奥が深いという

ことが分かった気がして興味が湧きました 

 人手が足りないらしいので少しでも力になれるといい 

 あまり自分には向いてない 

 自分達の生活を有意義にしてくれる良い人達だと思いました 

 安全を第一に考え、自分達の町のためによく働いていたと思った 

 橋の建設は公共の物を作る事なので、責任を持っていどまなければならないので大

変そうだと思った 

 ピラーは色もついてあり、分かりやすかった 

 建設は大切なこと 

 いろいろな事が書いてあって良かった 

 都市を作る大切な職業だと思う 

 大規模な建設もあって誇れる仕事だと思った 

 建設業への関心が深まった 
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 建設最高！ 

 若い人の建設業への関心が無いのかなと思った 

 大変そうに見えたが、やりがいがあると思う 

 難しそう 

 地元の建設業に就く人がどんどん減っていると聞いたので、建設業に入りたいと思

います 

 ピラーは良かったと思います 

 自分も建設業に就きたいと思った 

 みんな一生懸命取り組んでいる 

 頑張ってください 

 出来れば地元の仕事に就きたい 

 大変参考になったし、あのような職業に就くにはもっと勉強した方が良いと思った 

 考えながら仕事をしている 

 整備されていない地域等を整備し、より良い生活が出来るようになれば良い 

 橋の上は丈夫だった 

 予想以上にお金をかけていた 

 よく分からない 

 

６,１８ 下関中央工業高等学校 

 

 
 

 土木はやっぱりかかせない仕事だと思った 

 建設業が地域を発展させているという事が分かった 
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 体力仕事で大変そう 

 いろいろ大変だなと思った 

 山口でどんな事を行っていたか分かりやすい 

 地元に貢献できていると思う 

 素晴らしいと思う 

 ピラー ためになって良かった 

 よく分からない 

 土木の仕事は人々の生活を助ける仕事だと思った 

 

８,２１ 山口農業高等学校 

 

 
 
 楽しそう！ 

 問題もいくつかあるけど頑張ってると思います 

 早く完成が見たいです 

 よく頑張っていた 

 なかなか凄いと思う 

 とても楽しそうだった 

 活発なので将来関わりたい 

 勉強になった 

 これから大変でしょうけど、体に気をつけて建設業の人には頑張ってもらいたいと

思う 

 とても大変そうだった 


